

PROYECTO DE MEJORA AMBIENTAL DEL RÍO MULA Y LA RAMBLA DE PEREA. TT.MM. MULA Y ALBUDEITE (MURCIA)

RESUMEN DE LA JORNADA DE PRESENTACIÓN DEL PROYECTO DEL RÍO MULA Y DE LA RAMBLA DE PEREA

Mula (Murcia). 17 de Junio de 2010

Tras la celebración de la jornada de presentación el día 17 de junio de 2010, de 10:00 a 11:30 horas, en el Salón Municipal del Ayuntamiento de Mula, se expone a continuación un resumen de la misma.

Asistentes

Junto con el equipo de la Dirección de los Trabajos de la Confederación Hidrográfica del Segura (José García Rodríguez, Francisco Roselló Vilarroig y Pepe Barahona) y de la Asistencia Técnica de Ayesa (Nazario Butrón Ruiz, Alejandro Lazcano Ruiz y Gonzalo Delgado González) la jornada contó con los asistentes que se relacionan a continuación:

AGENTE IMPLICADO	ASISTENCIA
Ayuntamiento de Mula	Ramón Martín-Consuegra Fernández (Concejal de Seguridad Ciudadana, Comercio, Consumo y Turismo). Manuel Ibernón Lucia Fernández Ana Martínez Francisco Sánchez Micaela Fernández
Particular	Ginés Perea Ayala
Particular	Francisco Gil Ledesma
Particular	Rosario Piñero Huéscar

Resumen de la Jornada de Participación Pública del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula y la rambla de Perea. TT.MM. Mula y Albudeite (Murcia).

Desarrollo de la Jornada

A lo largo de la jornada se trataron los siguientes temas:

1. Presentación y bienvenida a los asistentes
2. Presentación del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula. TT.MM Mula y Albudeite (Murcia) y Presentación del Proyecto de Mejora Ambiental de la rambla de Perea. T.M. Mula (Murcia).
3. Presentación del Proyecto de mejora ambiental de la rambla de Perea. TT.MM Mula. (Murcia).
4. Pregunta de los asistentes.

1. Presentación y bienvenida a los asistentes

D. José García dio la bienvenida a todos los asistentes y agradeció su presencia en la jornada. Acto seguido, cedió la palabra a D. Gonzalo Delgado.



Resumen de la Jornada de Participación Pública del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula y la rambla de Perea. TT.MM. Mula y Albudeite (Murcia).

2. Presentación del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula. TT.MM Mula y Albudeite. (Murcia) y del Proyecto de Mejora Ambiental de la rambla de Perea. T.M. Mula (Murcia).

D. Gonzalo Delgado procedió a presentar el proyecto de mejora ambiental del río Mula, su encuadre en la ENRR, los objetivos que persigue, y las actuaciones con las que se pretende alcanzar estos objetivos, agrupándolas en actuaciones de recuperación morfológica, restauración de la cubierta vegetal, uso público y otras actuaciones de mejora ambiental puntuales.

Igualmente, como continuación, presentó las actuaciones del proyecto de mejora ambiental de la rambla de Perea, agrupándolas en este caso en actuaciones de recuperación de la cubierta vegetal, uso público y puesta en valor del patrimonio histórico y otras actuaciones ambientales de carácter puntual (limpieza de residuos, reperfilado de motas en antiguo drenaje del tramo inicial y eliminación de pequeños restos de antiguo azud).



4. Preguntas de los asistentes.

- *Pregunta (P):*

Respecto al Proyecto de mejora ambiental de la rambla de Perea: D. Ginés Perea Ayala indica la falta de vigilancia y control sobre los usuarios que frecuentan el paraje de Fuente Caputa, fundamentalmente por el riesgo de incendios que conlleva el uso del fuego (barbacoas) en época estival. También sugiere regular los accesos y colocar señales de advertencia.

En este sentido, D. Francisco Gil Ledesma añade el peligro que entraña el uso como zona de baño del “Charcón” (azud) de Fuente Caputa.

- *Respuesta (R):*

D. José García, indica que con las actuaciones de regulación de uso previstas en el proyecto se pretende limitar el acceso mediante vehículos y restringirlo exclusivamente a transeúntes. También se colocarán paneles interpretativos e informativos.

Respecto a los posibles usos en la rambla y su entorno, indica que no son objeto de este proyecto y deberán guiarse por las actuaciones de vigilancia e inspección que correspondan.

También, en este mismo sentido, D^a Ana Martínez (Ayuntamiento de Mula) comenta a los asistentes que en los meses de julio y agosto, el Ayuntamiento ha previsto la vigilancia de la zona por miembros de protección civil, incluyendo a su vez la presencia de socorristas en la zona de baño durante los meses de verano.

Resumen de la Jornada de Participación Pública del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula y la rambla de Perea. TT.MM. Mula y Albudeite (Murcia).



- *Pregunta (P):*

Respecto al Proyecto de mejora ambiental del río Mula: D. José Antonio Zapata Parra (arqueólogo municipal) pregunta si finalmente se ha tenido en cuenta algún mirador en el paraje del “Cigarralejo”, próximo al yacimiento de los “Villaricos”.

Por otro lado, sugiere el acondicionamiento para el paso peatonal (senda) del camino (posible antigua calzada romana) que, a media ladera de la margen izquierda, conduce hasta este paraje.

- *Respuesta (R):*

La primera propuesta está contemplada en las actuaciones, indicándole sobre cartografía la ubicación de los dos miradores propuestos y la conexión entre ambos (carretera secundaria de acceso al embalse de la Cierva).

Respecto al posible acondicionamiento del camino al paraje del “Cigarralejo” se indica que ha sido estudiado durante el trabajo de campo para su inclusión dentro de las

Resumen de la Jornada de Participación Pública del Proyecto de Mejora Ambiental del río Mula y la rambla de Perea. TT.MM. Mula y Albudeite (Murcia).

actuaciones del proyecto; si bien, en esta visita, se constató el riesgo y escasa seguridad que conllevaría su uso por el elevado peligro de desprendimientos de ladera que presenta. La gran envergadura de las obras necesarias para la estabilización de los taludes de este camino serán estudiadas en una futura y nueva inspección de campo que quizás, se indica, no justifiquen su acondicionamiento e inclusión dentro de las actuaciones del proyecto de mejora ambiental del río Mula.

Conclusiones

A pesar de la ausencia de la mayor parte de los agentes convocados (tan sólo asistencia de 2 de los 9 agentes o colectivos diferentes convocados), la valoración general de la jornada de presentación de las actuaciones del proyecto resultó positiva.

El concejal D. Ramón Martín-Consuegra finalizó la jornada mostrando el agradecimiento por el interés y esfuerzo dedicado durante el desarrollo de los trabajos, expresando la máxima colaboración posible por el Ayuntamiento para su óptima consecución.

Los particulares que asistieron se mostraron conformes y agradecidos con las actuaciones proyectadas (posible disfrute del uso público proyectado, mejora ambiental significativa del río, generación de puestos de trabajo, etc.) y participaron de forma muy activa durante el desarrollo de la jornada.

Con este resumen se han reflejado los aspectos más significativos de la jornada de presentación de los proyectos de mejora ambiental del río Mula y de la rambla Perea desarrollado en el municipio de Mula.